## Comercio mundial, en caída libre (El Financiero 01/04/09)

Comercio mundial, en caída libre (El Financiero 01/04/09) Isabel Becerril / Agencias Miércoles, 1 de abril de 2009 Prevé la OMC un desplome de 9% en 2009.Llama Lamy a resistirse al proteccionismo.Elevan aranceles al menos 17 países del G-20: Bárcena. PIDE OMC RESISTIRSE AL PROTECCIONISMO El comercio en el orbe se encuentra en caída libre y debería tener un declive de 13.2 por ciento en 2009, mientras la crisis económica recorta la demanda en todo el planeta, aseveró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), mientras que la Organización Mundial del Comercio (OMC) ha proyectado un desplome de 9 puntos porcentuales. En Ginebra, el director general de la OMC, Pascal Lamy, urgió ayer al Grupo de los 20 (G-20) -que se reúne esta semana en Londres- a resistir al proteccionismo y evitar acciones de "baja intensidad" dirigidas a proteger sus industrias de un eventual colapso. La semana pasada, la OMC estimó que hubo "deslices significativos" hacia el proteccionismo desde enero a pesar de las promesas de los líderes mundiales de que no adoptarían medidas que obstaculicen el comercio, en la Cumbre del G-20 de noviembre pasado en Washington. En una entrevista con la AFP antes de partir hacia la Cumbre del G-20 en Londres, que tendrá lugar mañana, Lamy dijo que aunque estos deslices no equivalen a un proteccionismo de "alta intensidad, en un mundo globalizado existe un riesgo de que este proteccionismo de baja intensidad sea una bola de nieve". Pascal Lamy, que dijo caracterizarse por su "perseverancia", también quiere que los líderes del G-20 adopten un compromiso "firme" a fin de concluir de una vez por todas la Ronda de Doha de la OMC para liberalizar el comercio mundial, la cual fue lanzada en la capital de Qatar en 2001. Adelantó que convocará a una reunión ministerial de los principales países implicados en las negociaciones "tan pronto como sea posible". Dijo esperar que los líderes del G-20 también apoyen un fondo de liquidez para financiar el comercio, que ayudaría a empresas sedientas de efectivo a obtener los recursos necesarios. Colapso Según el reporte "Perspectivas económicas intermedias" de la OCDE, la recuperación económica en el planeta empezará a finales de 2010 y se dará de lleno en 2011. Advierte que ésta es la recesión más fuerte que se ha vivido en la economía del orbe, la cual se ha profundizado por el colapso del comercio mundial. Las economías OCDE cerrarán el año con un decrecimiento de 4.3 por ciento en promedio. Además, la tasa de desempleo en varios de sus miembros llegará a dos dígitos por primera vez desde principios de los años noventa. Klaus Schmidt-Hebbel, economista en jefe de la OCDE, aclaró que la recesión económica afecta a la mayoría de los países que emergen de este organismo y del mundo. Asimismo señaló que las naciones que han tenido o tendrán caídas muy significativas en sus economías serán la India y China, en tanto que Brasil ya está inmerso en la recesión. Sobre el regreso del proteccionismo aseguró que las acciones adoptadas han sido aisladas y limitadas en algunos países, entre ellos la India y Rusia, por lo que no afectan al comercio. Aranceles Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), alertó sobre medidas proteccionistas con elevación de aranceles de importación, implantadas por al menos 17 de los 20 países que integran el G-20. Si bien esta región es afectada por la crisis, este coletazo la sorprendió en mucho mejor forma que en décadas pasadas, debido a que la mayoría de las naciones había reducido sus deudas externas y acumulado reservas internacionales que actualmente superan los 500 mil millones de dólares entre México, Brasil, Argentina y Colombia, entre otros. En el marco de la asamblea anual del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), que se realizó el 29 y 30 de marzo en Medellín, Colombia, Bárcena advirtió que la caída de exportaciones y de actividades que van desde la industria hasta el turismo, debido a la crisis económica global, causarán en 2009 una contracción de 0.3 por ciento de la economía de América Latina y el Caribe. Ante la crisis, "nuestros países han actuado rápido"; sin embargo, los efectos de la turbulencia, sólo en el primer bimestre, han ocasionado en México, por ejemplo, la pérdida de unos 600 mil empleos.